

Mensuario del Partido Comunista Revolucionario del Uruguay Setiembre 2025, N° 200. Precio: \$30 Contacto:

> pcruruguay@yahoo.com Teléfono: 099 962 411



del Partido Comunista Revolucionario del Uruguay

Gobierno continuista: presupuesto de ajuste, pautas salariales miserables.

No caracteriza al cruel Genocidio en Gaza como tal y mantiene la compra de armas y venta de carne a Israel

A redoblar la solidaridad con el heroico pueblo palestino.

Libertad para los militantes internacionalistas de la Flotilla Sumud.





Por un Paro General activo y combativo el 29/9 para unificar las luchas por salario y presupuesto, no como entierro de lujo.

Sumario:

- **≥** Editorial Pág 2
- Frente a un nuevo presupuesto por Ec. Rocca Pág 3
- Municipales de Salto despedidos Pág 4
- ¿Qué está pasando con en el movimiento sindical? Pág 5
- **Reunión abierta sobre el Hidrógeno Verde en Tacuarembó Pág 6**
- A 49 años del fallecimiento de Mao Tzetung Pág 7
- **Cambios en la geopolítica internacional** *Pág 8*

Editorial: El Presupuesto y el genocidio en Gaza desenmascaran al gobierno oportunista del FA

UN PRESUPUESTO DE AJUSTE Y CONGELACIÓN (O REBAJA) SALARIAL.

El programa ya muy lavado que presentó el Frente Amplio para las elecciones nacionales de octubre, los oportunistas pasaron a las 63 medidas del discurso del presidenciable Orsi en Colonia y luego a este presupuesto continuista en extremo con el del gobierno de la coalición de las derechas, y que en los hechos es el verdadero programa del gobierno.

En este presupuesto hay un incremento en relación al anterior de 140 millones de dólares en el 2026, que llegaría a los 240 millones de dólares en el 2029, esto con un PBI de más de 80.000 millones de dólares y un presupuesto anual de 20.000 millones de dólares, lo que demuestra que es un incremento muy pobre en relación a las dimensiones de la economía, el presupuesto nacional y más aún a las muy postergadas necesidades populares a la salud, vivienda, educación y salarios y jubilaciones

Esto lo justifican con la argumentación de que les dejaron un déficit fiscal del 4,1% del PBI mayor al esperado, un alto endeudamiento y que hay una situación de incertidumbre a nivel internacional.

Sobre la base del presupuesto anterior se plantean bajar el déficit fiscal aumentando los ingresos por unos 1.200 millones de dólares, la mitad proveniente de "una mayor eficiencia recaudatoria", que es dudosa y habría que ver en la práctica a que nivel llega, y la otra mitad de aplicar el "impuesto global" a las multinacionales que operan en nuestro país, al que recientemente le restaron "con permiso de la OCDE" a las empresas que están en zonas francas y no lo pagan en su país de origen. Un impuesto que por supuesto que sería justo pero de difícil aplicación.

A esto se le sumarían, un impuesto a los activos de residentes en Uruguay en el exterior, de difícil implementación y el "impuesto Temu", un IVA que pagarían los consumidores, que no aportaría mucho y no resuelve tampoco la gran diferencia de precios que existe con los productos del mercado local.

O sea que este supuesto "presupuesto de izquierda de un gobierno de izquierda" no va a una verdadera reforma tributaria donde paguen más los que tienen más realmente. La mayor parte del presupuesto nacional lo seguirán pagando como viene sucediendo hace décadas, los trabajadores y el pueblo humilde, a través del IVA, el IRPF, el IASS, etc. Ni un impuesto al latifundio, al agronegocio, a la banca, al capital financiero, a los monopolios.

Otro incremento de la recaudación que espera el ministro Oddone y que habrá que verlo, vendría por el crecimiento del PBI que estiman en un promedio del 2,4% anual en el período, muy difícil sin aplicar un fuerte programa de defensa y desarrollo de la industria nacional, cuando se viene de un promedio del 1,1% anual en los últimos 10 años y en la actual situación de guerra comercial.

En cuanto a los egresos, cada vez es más lo que se paga por intereses y amortizaciones de la deuda pública, los vencimientos para este año superan los 5.000 millones de dólares. Se pagará una parte y refinanciará como siempre otra. El endeudamiento anual legalmente admitido es de 3.400 millones de dólares. Por otro lado las exenciones impositivas por Zonas Francas y otras, superaron los 5.000 millones de dólares el año pasado.

Sin una moratoria de la deuda pública que suspenda los pagos y lleve adelante una auditoría para quitar la deuda ilegítima contraída por la dictadura militar y verifique en que se han utilizado esos préstamos, y manteniendo estas exenciones no será posible aplicar un programa realmente al servicio del pueblo, o sea verdaderamente de izquierda.

Este presupuesto es un verdadero ajuste antipopular, que congela los salarios de los trabajadores del estado, planteándose un inflación promedio anual del 4,5%, otra cuestión de difícil concreción en un país como el nuestro. Presupuesto con bajos niveles de inversión pública en vivienda e infraestructura.

Del 6 + 1% del PBI para la educación e investigación prometido para este período de gobierno, no llegaría en realidad siquiera al 4,7% del año 2024. En vivienda popular muy lejos del 1% prometido. El gobierno pone el acento en propagandear las ayudas asistencialistas a la pobreza infantil, altos porcentajes de aumento pero a partir de cifras miserables. Algo parecido sucede con el aumento del 3% en 2 cuotas anuales a los jubilados que ganan la mínima.

Este presupuesto y las pautas salariales miserables para los trabajadores de la actividad privada, desenmascaran al gobierno del FA que tiene a los dirigentes oportunistas que predominan en las direcciones del movimiento sindical como un aliado fundamental que divide y maniata las luchas de la clase obrera y el pueblo.

En estas condiciones el clasismo sindical tiene muy buenas condiciones para crecer en influencia, fortaleciendo sus agrupaciones en los sindicatos.

El GENOCIDIO EN GAZA

Un gran repudio a nivel popular, incluso en la base del propio FA, han merecido los posicionamientos del gobierno en torno al cruel Genocidio en Gaza y la situación en Palestina. Dilaciones, indefiniciones y actitudes bochornosas del gobierno del oportunismo. Lo más reciente fue el vergonzante discurso del presidente Orsi en la ONU donde no se atreve a condenar al genocidio como tal y ni siquiera a nombrar al propio Israel, estado sionista-fas-

El Gobierno ha ido muy de atrás en las denuncias que han hecho incluso gran parte de los gobiernos reformistas y socialdemócratas del continente. Uruguay vende cada vez más carne a Israel, al genocida y le compra armas, ya que según la ministra de Defensa Lazo, "nuestro país no tiene enemigos y compra donde le conviene".

Estos hechos también vienen desenmascarando ampliamente al gobierno y ponen más en el orden del día la construcción de un frente realmente antiimperialista, popular, realmente internacionalista y combativo. Nuestro partido y la Unidad Popular trabajan para eso.

¡Unificar las luchas por Salario y Presupuesto! ¡No al Genocidio en Gaza!!Arriba la solidaridad internacional!

Ricardo Cohen

Declaración de ICOR A redoblar la solidaridad con el heroico pueblo palestino

La nueva ofensiva del ejército de Israel, sionista-fascista, que con el objetivo de conquistar a sangre y fuego el norte de Gaza, agrava la situación del pueblo palestino en medio del genocidio bajo el que sufre desde octubre de 2023, con más de 60.000 muertos, principalmente niños, mujeres y ancianos.

En esta nueva fase, que ya ha comenzado, el gobierno sionista-fascista de Netanyahu busca el control total sobre Gaza mediante siniestros planes de hambruna generalizada y de desplazamiento de la población. El ejército israelí ha intensificado sus ataques dobles, primero bombardeando objetivos y luego a los equipos de rescate que acuden a ayudar. Esto impide el rescate oportuno de los heridos. Y ahora está atacando uno de los pocos hospitales que quedan, matando e hiriendo a trabajadores sanitarios y pacientes, y sistamáticamente hasta ahora a más de 200 periodistas como testigos de sus críme-

Por otra parte, los ataques y desplaza-

mientos de la población palestina en Cisjordania van en aumento y se están desarrollando nuevos planes para construir allí asentamientos para colonos

Más allá de las declaraciones, el imperialismo norteamericano encabezado por Trump y gran parte de las potencias occidentales han alentado esta masacre y proporcionado armas y apoyo diplomático al Estado genocida. El carácter criminal del régimen sionista quedó aún más patente con el ataque con misiles contra el edificio de Doha (Qatar) en el que se alojaban los negociadores de alto rango de Hamás.

La solidaridad internacionalista de la clase obrera y los pueblos oprimidos del

Esta solidaridad se expresa en manifestaciones masivas en muchos países del mundo, que en muchos casos han conseguido incluso que sus gobiernos reconozcan el genocidio y condenen políticamente al agresor sionista, así como en acciones de boicot como las de los estibadores de Grecia. La solidaridad se manifiesta en acciones como la «Flotilla Global Sumud», que intenta romper el bloqueo de Gaza. La solidaridad se expresa en declaraciones y movilizaciones que, por la perseverancia de quienes participan en ellas, son muy loables, pero deben ampliarse en alcance e intensidad. A pesar de la enorme desigualdad de recursos, el pueblo palestino sigue luchando heroicamente y por todos los medios por su tierra, su autodeterminación y su liberación nacional y social y merece la mayor solidaridad internacionalista de la clase obrera y de los pueblos oprimidos del mundo. Especialmente en el segundo aniversario del inicio del genocidio en Gaza, hacemos un llamamiento a la acción internacional contra la guerra y el genocidio.

Viva la heroica lucha del pueblo palestino y la ¡solidaridad internacionalista!

Firman:

ORC Organisación Revolutionaria de Congo, UPC-Manidem-Union des Populations du Cameroun, CPSA (ML) -Partido Comunista de Sudáfrica (Marxista-Leninista)), PPDS-Partido Patriótico Democrático Socialista, Túnez SPB-Partido Socialista de Bangladesh, NCP Partido Comunista (Mashal)de Nepal, CPA/ML-Partido Comunista de Australia (Marxista Leninista)), Krasnyj Klin-Asociación de Comunistas Bielorrusos "Cuña Roja", Partido Comunista Búlgaro, PR-ByH-Partido del Trabajo -Bosnia v Herzegovina, MLPD-Partido Marxista-Leninista de Alemania), UPML -Unión Marxista-Leninista Proletaria, Francia, BP (NK-T)-Partido Bolchevique

(Kurdistán del Norte-Turquía)), KOL-Organización Comunista de Luxemburgo), Rode Morgen (Amanecer Rojo), Países Bajos, UMLP - Unión Marxista-Leninista Portuguesa, RMP -Partido Maoísta Ruso, MLGS -Grupo Marxista-Leninista de Suiza, TKP-ML -Partido Comunista de Turquía – Marxista-Leninista, MLKP -Partido Marxista Leninista Comunista (Turquía / Kurdistán), PCP-I-Partido Comunista Paraguayo (independiente), PC (ML) Partido Comunista (Marxista Leninista), República Dominicana, PCR-U Partido Comunista Revolucionario del Uruguay. SUCI (C) -Centro de Unidad Socialista de la India (Comunista), Comunistas Chinos (Marxista Leninista Maoísta). PCPCI-Partido Comunista Proletario de Costa de Marfil, PCT-Partido Comunista de Togo, PCC-M Partido Comunista de Colombia – Maoísta, UoC-Unión de los Chipriotas



Redactor Responsable: Ricardo Cohen Consejo Editor: Carlos Sosa, Milton Rodríguez, Jorge Pérez, Victor Martínez. Secretario de Redacción: I. Santiago

pcruruguay@yahoo.com Celular 099 962 411

www.pcr.org.uy

Impreso en CIDESOL S.A Diseño y diagramación: Nueva York 1326

Belén Rodríguez @Rosbe.uy

FRENTE A UN NUEVO PRESUPUESTO

Por José Antonio Rocca

El presupuesto del nuevo gobierno no augura mayores novedades.

El continuismo es prácticamente absoluto en materia económica y las políticas de ingresos y gastos del Estado uruguayo no son excepción.

La propuesta oficial de ajuste salarial el primero de enero del 2026 sobre la base de una "meta de inflación" de 4.5% con un "correctivo" si el IPC fuera superior al 5.2% deja en claro el objetivo de congelación –en el mejor de lo casos- del salario real los trabajadores públicos.

Las perspectivas para el 2027 no son mejores. Se reitera la meta idílica del 4.5%, para los ajustes del 1 de enero y el "correctivo" respecto al IPC calculado por el INE incluye la eliminación de precios de productos que la conducción económica considera "volátiles".

Además se admite un margen de error del 1%.

Con estos parámetros parece más difícil la mejora del poder de compra de los salarios de los trabajadores públicos que sacar el 5 de oro.

La propuesta se acompaña con la exigencia del compromiso de las organizaciones sindicales de no adoptar medidas respecto a los temas del posible acuerdo.

La prioridad real del gobierno es asegurar el cobro de los intereses a los acreedores de deuda pública mediante un nuevo "ajuste fiscal" con mayores sacrificios para el pueblo.

Más claro "echale agua", hubiera

dicho mi abuelita.

La alternativa de incrementar tributos a grandes riquezas o por lo menos recortarle privilegios, no solamente ha sido descartada, sino que la conducción económica se propone ampliar aún más beneficios y exoneraciones a grandes empresas del exteriori.

La famosa "frazada corta" abriga a los mismos de siempre y deja afuera al resto.

El presupuesto de egresos se complementa con algunas promesas de inversiones públicas. La planta potabilizadora de Casupá, cárceles y algún sanatorio mediante participación público-privada. Es decir negocios privados cuyos costos públicos se trasladarán a futuras conducciones.

En síntesis, nada nuevo bajo el sol. Y quizás mayores carencias aún para los servicios públicos de salud, educación, vivienda entre otros y deterioro de entes.

Uno de los pocos cambios anunciados se refiere a la extensión der el IVA del 22% a algunas compras via web, en el marco de su crecimiento en el mercado local.

Quizás influenciado por quejas de la cámara de Comercio y Servicios, el Ministerio de Economía propone un impuesto a Temu, manteniendo el régimen actual para otras plataformas.

El argumento respecto a que un tributo a productos estadounidense vulneraría a los acuerdos del TIFA (Tratado de Libre Comercio e Integración económica) es inconsistenteii. También la supuesta justificación de proteger actividades locales. En ese caso sería selectivo y focalizado a mercancías que compitieran efectivamente con ellas.

GOTITAS DE ECONOMÍA.

- Cifras del Instituto Cuesta Duarte indican que el 30% de los trabajadores recibe ingresos inferiores a \$ 25.000 por 40 horas semanales, un 22% se ubica entre 25.000 y 35.000. Recordemos que el costo de la media canasta de consumo familiar ronda los \$75.000.
- Se inscribieron 161845 personas en una semana para participar en el sorteo de 5500 plazas laborales por \$19726 mensuales en el programa Uruguay impulsa. Consecuencias de estrategias al servicio de grandes capitales y zonas francas.
- Un informe reciente de la Cámara de Industrias basado en sus encuestas indica que en el 2026 las inversiones planificadas se reducen en 43% medido en dólares corrientes respecto al año precedente.
- El gobierno menciona un espacio fiscal de incremento de presupuesto de 140 millones de dólares respecto al anterior. Más allá de lo insignificante de la cifra, debemos considerar que el poder de compra del dólar se ha reducido fuertemente, por lo cual es posible que ni siquiera exista el supuesto incremento.
- Pese a las motosierras y políticas

restrictivas del gasto público el IPC en Argentina crece a tasas de más de 1.5% mensual para las cifras oficiales.. En mayo 1.5%, en junio 1.6% y en julio 1.9%.

Francia según declaraciones del Ministro de Economía se encuentra en graves dificultades financieras y debería solicitar asistencia al FMI para solventar su deuda pública.(Tomado de informe de Jorge Lopez Ave en CX 36)

Para dorar la píldora promete también facilidades a pequeñas empresas que se ven jaqueados por la mayor competencia de productos del exterior y los descensos del consumo interno que traerá el ajuste fiscal.

"La propuesta de Oddone es cargar de IVA a compras (web) siempre y cuando no provengan de Estados Unidos dado que están protegidas por el TIFA" (teledoce). "El TIFA no prohíbe los impuestos a la importación" "pueden estar sujetos a impuestos o a medidas comerciales vigentes"!(visión general de IA en internet). Hay que avisarle, la contradicción, como dice un relator deportivo. Más allá de las posibles discusiones sobre el alcance de esos acuerdos, es evidente que la contra parte no los cumple. La enumeración de algunos de los aranceles a la importación establecidos por el gobierno de Trump lo certifica claramente. Por otra parte Temu tiene también presencia en el país del norte y el tipo de discriminaciones que se pretende imponer al comercio vía web apoyado en esta plataforma es vulnerable mediante triangulaciones.

LAS MUJERES NO ESTAMOS NI EN EL PRESUPUESTO

Mucho se habló de los asesinatos vicarios de Francisco y Alfonsina en Soriano y el previo asesinato de Luna a manos de su progenitor y en estos casos como en la mayoría se encuentran fallas fatales del Estado, por eso decimos que los asesinatos son evitables y el gobierno es responsable. Un denominador común en última instancia es la falta de recursos: existen tobilleras pero no dan a basto, no hay presupuesto para implementar la emergencia nacional en violencia (declarada por Tabaré Vázquez en 2019), no hay presupuesto para ingreso de personal al poder judicial, ni para creación de juzgados especializados en violencia de género, no hay presupuesto para casas de amparo de víctimas de violencia, y por supuesto no hay presupuesto para la ley contra la violencia basada en género, etc, etc.

Escuchamos a diferentes intelectuales, empresarias de ONG (algunas de ellas legisladoras) y a los políticos en general haciendo demagogia en los medios de comunicación o en redes sociales, pero la verdad aparece a la hora de ver el presupuesto del Estado para los próximos 5 años y quienes a pesar de los discursos levantan la manito para votarlo.

A rasgos generales, el presupuesto del Frente Amplio, es la continuación del anterior casi sin aumentos presupuestales en salud, educación y vivienda. A eso hay que sumarle la congelación o rebaja salarial de las funcionarias públicas, casi nada de aumento presupuestal para la justicia y mucho menos para financiar la ley de violencia contra las mujeres. De los famosos USD 140 millones de aumento presupuestal, gran parte es

para asistencialismo en primaria y secundaria, ingresos de más policías, algo para la Universidad y hasta ahí llegamos. Pero se mantienen los privilegios fiscales para las zonas francas, para las empresas amparadas en la ley de inversiones, la forestación y los bancos.

Pero para atender la problemática de las mujeres como la violencia, no hay plata. Para los salarios de administrativas, auxiliares de servicio, maestras, educadoras, profesoras, enfermeras, que son el 55% de toda la función pública, no hay plata. Este gobierno fijó sus prioridades para el presupuesto, y las mujeres no estamos allí.

Y producto del casi nulo aumento salarial en general para trabajadores públicos y privados, serán los nulos aumentos de las jubilaciones (porque se ajustan según el índice medio de salarios) con el agravante que las jubilaciones mínimas este gobierno las aumenta \$600 en dos cuotas. Una realidad alarmante cuando en promedio las jubilaciones de las mujeres son más bajas que las de los varones.

Tenemos una debilidad muy grande, y es que el movimiento feminista y de mujeres por ahora no es capaz de unificarse para luchar por reivindicaciones concretas. Sin embargo estamos a tiempo de salir a pelear por presupuesto para atender nuestras necesidades. Tenemos que arrancarle al gobierno un mensaje complementario para financiar nuestras demandas y tenemos un margen para la movilización los primeros 20 días desde que el proyecto de ley de presupuesto pase al senado. Es una ventana de oportunidad muy interesante para poner nuestras reivindicaciones en la calle, pero sólo tendremos oportunidad si hay movilización.

Alejandra

Municipales de Salto despedidos

Es muy preocupante la situación de muchos obreros municipales a lo largo del país.

Por el despido de 292 trabajadores municipales de Salto, por el Inten-dente Albisu, se realizo una gran movilización que fue de miles de personas.

Los 292 trabajadores cesados habían ingresado por designación directa en diferentes años y administraciones, siendo efectivizados poco antes de la culminación del gobierno anterior, al amparo de la negociación colectiva, ase-guró el dirigente sindical, El intendente dio por terminado el contrato, esto se le permite fruto de la precarización laboral de muchos empleados municipales, el convenio era para subsanar esa situación.

Los trabajadores ya adelantaron que irán ante el Tribunal de lo Conten-cioso

Administrativo (TCA) por lo que consideran una flagrante violación de los derechos de los trabajadores, los compañeros de ADEOMS Salto afirman que los trabajadores a los que la Intendencia decidió desvincular habían ad-quirido legítimamente su estabilidad laboral a través del convenio colectivo.

Sin embargo pese a la movilización de masas, muchos trabajadores no-taron la ausencia en la primer movilización de la cúpula, el propio Abdala entre otros referentes del Pit Cnt, y piensan que hubiera sido necesario realizar un Paro General e impulsar una mayor movilización en solidaridad a nivel nacio-nal, ya que aparecieron tardíamente en una situación muy grave y que es ne-cesario actuar.

Pero esta no es la única situación despidos y desvinculaciones las hay en todo el

país, sobre todo en el norte, en Artigas, Cerro Largo, mientras en Tacuarembó todavía los trabajadores se encuentran afectados, por el cierre de la orquesta municipal, ante el Intendente Ezquerra que está asediado por la justicia por las denuncias de corrupción. "Los trabajadores municipales de Ta-cuarembó, estamos afectados en nuestro salario, sin convenio y afectados en varios temas como por ej. no poder ingresar al FONASA, en vista que estamos excluidos de la ley y que solo podemos ser incorporados por el Poder Ejecutivo o convenio, que esto va ha ocurrido en otros departamento ej Montevideo. Hay situaciones de trabajadores que no tienen acceso a la emergencia móvil, ni a una mutualista, que al no poder estar en el Sistema Nacional Integrado de Sa-lud (SNIS), tiene que pagar de su propio salario los costos médicos, que en el caso de varios funcionarios debido por su bajo salario de muchos municipales, es un encarecimiento en su nivel de vida". Esto vulneratorio del artículo 44 de la Constitución, la ley 18.211, ya que son derechos humanos fundamentales de los trabajadores el acceso a la Salud.

La situación de los municipales en los departamentos más lejanos de la Capital, es de una gran precarización y son postergados en sus reclamos y tampoco son escuchados, en el parlamento aún no se votó la ley de ingresos por concurso que ha sido postergado por todos los partidos con representación parlamentaria. También, son malas señales las del gobierno cuando el presi-dente Orsi no recibe a la Federación de Municipales por falta de agenda, mien-tras si da prioridad y se junta para hacer camaradería con asado, en reunión con los 19 Intendentes en la Residencia presidencial de Reyes.

Es por esto que hay que movilizarse en la calle, unificar las luchas por salario y presupuesto, en reclamos de los derechos de los trabajadores y el pueblo.

Michael

¿SE PODÍA CAER MÁS BAJO? EL FMI SE REUNIÓ CON EL CUESTA DUARTE EN EL LOCAL DEL PIT-CNT

En los últimos años, asistimos con profunda vergüenza a distintos hechos protagonizados por la conducción de la central sindical: desde reunirse con la embajadora yanqui Julissa Reynoso en el 2013, luego recibir plata de George Soros, los viajes a Israel pagos por la central sionista, lisonjear a Tabaré Vázquez que reprimió conflictos con decretos de esencialidad, firmar la rebaja salarial con Lacalle, recibir al fascista Guido Manini Ríos y cobijar al sindicato policial, ahora se suma que el Instituto Cuesta Duarte recibió una "misión técnica" (esbirros o patovicas) del Fondo Monetario Internacional. Sí compañeros: el FMI en el local del PIT-CNT, que se supone que es la casa de los trabajadores.

Y lo más triste es la naturalidad y el descaro con la que el PIT-CNT lo publicitó en su página web, lo que muestra el nivel de desclasaje que campea en las cúpulas sindicales. ¿Dónde quedó el antiimperialismo?

El FMI vino a intercambiar con el Cuesta Duarte sobre políticas salariales, no es la primera vez, ya que según el director Milton Castellanos (de la corriente "Articulación") "una o dos veces por año vienen delegaciones técnicas, no políticas, del FMI y traen un cuestionario con preguntas sobre determinados temas.

Esta semana nos consultaron sobre las políticas salariales, expresamos nuestra opinión sobre los lineamientos para la actividad privada, informamos sobre los acuerdos alcanzados en algunos gremios públicos para la firma de convenios, y analizamos la situación del empleo, el trabajo y la desocupación".

Organismos como el FMI, buscan que el gobierno achique el déficit fiscal, a costa de los salarios y las políticas sociales de educación, vivienda y salud. Los trabajadores, al menos los clasistas, entendemos que de política salarial, se habla en las asambleas, en la negociación colectiva y con las medidas de lucha que haya que tomar. Con el FMI no hay nada que hablar, hay que sacarlos a patadas del país, a los esbirros y a sus

alcahuetes metidos en cargos de gobier-

El FMI es una organización criminal de sometimiento imperialista, que sirve para subyugar a los pueblos de los países oprimidos a través de los gobiernos alcahuetes de turno blancos, colorados y frenteamplistas. Actualmente el Fondo está hegemonizado por el imperialismo yanqui y apoya al gobierno antiobrero y ultrarreaccionario de Javier Milei en Argentina. La izquierda uruguaya históricamente reivindicó la ruptura con el FMI, la burocracia sindical vuelve a

abandonar otra bandera.

En momentos de lucha salarial, de consejos de salarios y de presupuesto, eventos como éstos deben llamarnos la atención sobre el movimiento sindical que tenemos. No se puede dejar pasar otra traición como ésta. Los que se reunieron con el FMI y los responsables políticos del Instituto empezando por Milton Castellanos, NO NOS REPRESENTAN. Todos y cada uno de ellos, deberían irse del PIT-CNT echados por la Mesa Representativa.

Este nuevo hecho vergonzoso para la clase obrera, demuestra que es imperioso cambiar la correlación de fuerzas en el movimiento sindical y recuperar el PIT-CNT para los trabajadores.

Corriente Sindical Clasista, 21 de Setiembre de 2025

Comunicado de Prensa Montevio

Montevideo, 22 de Setiembre 2025



Estamos aquí, en el acceso Norte del Puerto de Montevideo, haciendo un llamado de atención sobre los vínculos, comerciales en este caso, de Uruguay con Israel.

Denunciamos la venta de carne al estado genocida y hambreador. Uruguay recibe plata israelí ensangrentada a cambio de nuestras vacas, alimentando a los mismos que pbliga a morir de hambre a hombres, mujeres e infancias en Gaza.

Al día de hoy, han muerto casi 400 personas de hambre, de los cuales la mitad son niños y niñas.

Nos avergonzamos de estos vínculos. Uruguay vende vacas y compra armas, armas "probadas" en los cuerpos palestinos.

Nos avergonzamos de este silencio que no dice las cosas por su nombre: ¡ES GENOCIDIO! Y nos avergonzamos de la complicidad con ese régimen genocida.

Estamos acá, entorpeciendo el cargamento de ganado a Israel, para visibilizar, denunciar y rechazar todos los vínculos con un estado genocida.

Recordamos que 4 personas uruguayas viajan en la Global Sumud Flotilla, con el objetivo de romper el cerco por genocida por mar e ingresar ayuda humanitaria. La Sumud ya navega rumbo Gaza y desde acá nos mantenemos en alerta.

¡La Flotilla no se toca!

¡BASTA DE GENOCIDIO! ¡VIVA PALESTINA LIBRE!

Desde el río hasta el mar, iguales derechos para todas y todos.

Coordinación por Palestina Coordinación Marítima Portuaria

5

¿Qué está pasando con en el movimiento sindical?

En los Consejos de Salarios no hay mayores novedades. Por lo que se sabe de algunas mesas, las propuestas de la patronal son mucho peores que las tristes pautas del gobierno, lo cual nos hace pensar que en casi todos los casos, las delegaciones sindicales van a votar dichas pautas.

En resumen, 2% anual para los salarios más bajos y en el mejor de los casos, aumento de 1% para la mayoría de la clase obrera que gana entre \$40.000 y \$60.000. En cuanto a medidas de lucha, poco y nada. Las mesas empezaron entre agosto y setiembre, así las cosas, se estaría definiendo todo en noviembre o incluso antes.

El presupuesto está en discusión parlamentaria, el 20 de setiembre venció el plazo para que el gobierno enviara un mensaje complementario que debió ganarse con lucha. Durante ese período, únicamente la Intergremial Universitaria hizo paros zonales y 3 movilizaciones callejeras con creciente participación y combatividad, sumados a toques con corte de calle y las ocupaciones de la Facultad de Piscología y el ISEF. Mientras el resto de los sindicatos de la educación hicieron poco y nada. COFE está preocupado por terminar de cerrar el preacuerdo nefasto que firmó con 0,5% de aumento y partida fija de \$1500 en dos cuotas. Entre el 20 de setiembre y el 17 de octubre, la lucha presupuestal entra en una etapa más fría, de actividades de difusión del conflicto. Cuando se vote el presupuesto en la cámara de diputados, una vez que pase al Senado, se abre otro plazo de 20 días para exigirle al gobierno un mensaje complementario, allí será el momento de quemar las naves y llevar la lucha al máximo según pueda cada sindicato. En nuestra opinión, lo fundamental es la movilización callejera.

Dentro de COFE, el SUINAU (uno de sus sindicatos más grandes) acordó aumentos salariales muy por encima de las pautas (algunos casos de 20%), pero sin aumentar la masa salarial. Para eso, sacan la plata de cargos vacantes, sacrificando ingreso de personal siguiendo la lógica de más salarios para menos funcionarios. El SUINAU es el sindicato de Joselo López y así busca ganar política y electoralmente a la interna. El precio lo pagan el resto de los funcionarios públicos que no son de INAU ni de INISA, con 0,5% de aumento y haber transado con el gobierno el régimen de licencias médicas por el que tanto se cacareó ante la OIT con viajecitos a Europa incluidos. Y sobre las licencias médicas, Joselo y sus amigos intentaron incluir a colectivos que antes no estaban perjudicados como los trabajadores de la educación. Por esto último, AFFUR le retiró el respaldo político a Joselo López como Secretario General del PIT-CNT por resolución de asamblea general.

La estrategia y la táctica

El objetivo es romper las pautas continuistas del Frente Amplio para los trabajadores del sector privado y para los del

sector público, lograr aumentos de salario luego de 5 años de pérdida y mejorar el presupuesto para los servicios sociales de salud, educación y vivienda. Para eso la estrategia debe ser para el sector público, luchar por arrancarle al gobierno un mensaje complementario para que aumente el gasto público en las cosas importantes, el salario, la infraestructura y la mejora de los servicios. Insistimos con el mensaje complementario porque la diferencia entre las necesidades y el proyecto enviado por el gobierno son tan abismales, que la lloradera parlamentaria para traspasar fondo de un lado hacia otro no alcanza para nada. Al mismo tiempo es fundamental NO RATIFICAR el preacuerdo salarial que establece 0,5% de aumento y ajustes por la estafa de la inflación subvacente (IPC menos frutas, verduras y combustible).

Pero si hay sindicatos que deciden firmar sin luchar, ahí entramos en dificultades. El presupuesto se define en noviembre o diciembre, hay tiempo para luchar por quebrar las pautas. La FENAPES ya decidió firmar, lo que implica claudicar antes que incluso se vote el proyecto en diputados y dejando todo el segundo tiempo sin jugar. Esto tiene el agravante de que el convenio de la CSEU recién establece "aumento salarial" de 0,5% recién para el año 2027. La decisión de FENAPES, muy probablemente la acompañe también la FUM-TEP (dirigido

por Articulación) y con eso arrastran a los demás sindicatos de la ANEP, algunos de ellos con posiciones clasistas como el del CODICEN (UFC) pero con mucho menor peso, lo que les hace casi imposible dar la pelea ya que la enorme mayoría de funcionarios son de los sindicatos docentes.

Si queremos encarar una lucha seria y organizada, tenemos que usar la Constitución y el almanaque para ver cuándo ir a fondo y cuando aflojar un poco para conservar fuerzas. Las mejores medidas, son las adecuadas para lograr el objetivo yendo al máximo posible, pero hay que darle mucho valor a la movilización en la calle. Para el sector privado, los paros, las medidas distorsivas y las movilizaciones durante la negociación deberían la táctica.

La necesidad de unificar las luchas por presupuesto, salario y fuentes de trabajo

Y para lograr llevar las luchas a fondo, sobre todo en los sectores donde es más difícil organizarse y tomar medidas, el paro general a tiempo es una buena táctica. Pero para que sea buena, tiene que ser en fechas que unifiquen las luchas. Lamentablemente el Secretariado del PIT-CNT resolvió hacer un paro general matutino de 4 horas el 29 de octubre, a muy poco de vencerse el plazo para mensaje complementario. Esta maniobra de la burocracia sindical busca

debilitar la lucha por presupuesto. Esto es así porque el paro tendría más efecto cuanto más cerca del 17 de octubre esté; si pensamos en la lucha de los consejos de salarios, da igual si el paro es el 29 de octubre o si fuera mucho antes, porque las mesas están en marcha. Una vez más, el PCU, Articulación y "En Lucha" (que en realidad no luchan nunca) promueven los paros y movilizaciones tardías para que funcionen como entierros de lujo de las luchas.

Salario Mínimo Nacional \$35.000. En el PIT-CNT esconden esa resolución

Desde los sindicatos impulsamos la resolución sobre exigir salario mínimo nacional \$35.000 urgente. En solidaridad con los "25mil pesistas" que son usados para discurso demagógico y nada más y para empujar hacia arriba las pautas de los consejos de salario. Es una lucha y una reivindicación justa que además favorece en el corto plazo a los jubilados porque esta medida hace crecer el índice medio de salarios.

Las corrientes mayoritarias (PCU, Articulación y "En Lucha") esconden esta resolución con la excusa inverosímil de que "no encuentran la moción". Ya no saben qué hacer para favorecer a la patronal y no complicarle la vida al Ministro de Trabajo Juan Castillo que también es del PCU.

Los escándalos mediáticos de corrupción

En estos meses han aparecido denuncias sobre desvíos de fondos en el Fondo Social de Vivienda de la Construcción, con burócratas ya condenados y con dirigentes sindicales y del PCU investigados.

Hubo nuevas revelaciones sobre desvíos de fondos de Jorge "Fogata" Bermúdez de la FUS, hace unos meses se hizo público que seguían ingresando a su cuenta personal partidas que la patronal vertía para capacitación cuando la propia FUS ya tenía personería jurídica (y por lo tanto su propia cuenta bancaria). Ahora nos enteramos por la auditoría de desvíos sistemáticos de fondos pasados como viáticos que suman cientos de miles de pesos.

Estos casos han tomado estado mediático ya que desde las clases dominantes dueñas de los medios de comunicación, se usa el robo como una forma de descreditar la herramienta sindical y justificar medidas reaccionarias como la personería jurídica compulsiva o el fin de la retención de la cuota sindical. Así procuran desarticular a la clase obrera y su organización.

Eso no quiere decir que no haya que hablar, todo lo contrario. A este tipo de burócratas hay que echarlos a patadas de los sindicatos. Hay que señalar que no representan a todos, que hay otras formas de hacer sindicalismo, pero de eso, los medios no hablan. La mayoría de los militantes sindicales no somos como ellos

El FMI en la sede del PIT-CNT

Mientras cierran empresas y lo poco que queda de industria desaparece, el instituto Cuesta Duarte dirigida por Milton Castellanos de "Articulación" se reunió con una "misión técnica" del FMI en la sede del PIT-CNT para hablar de "políticas de salario". Parece que olvidaron que el FMI es una organización criminal imperialista que extorsiona a los gobiernos de los países oprimidos para que desarrollen políticas neoliberales. Otro ejemplo de entrega y descomposición ideológica de quienes dirigen la Central.

¿Qué se puede hacer por Palestina?

Desde hace dos años, son incesantes las acciones y muestras de solidaridad del pueblo uruguayo con el pueblo palestino como es tradición, es imposible hacer una reseña de todo lo hecho. A nuestro entender, es necesario enfocar todas las acciones al boicot a Israel y la ruptura de todas las relaciones. Para eso hay que profundizar la denuncia al gobierno que compra armas y permite la venta de carne y ganado en pie a Israel. Nuestro país se surte de armas sionistas y le da de comer a su ejército.

La clase obrera italiana marca el camino con paros y movilizaciones, aquí hubo una movilización muy digna bloqueando el ingreso de ganado en pie para Israel por unas cuantas horas. En tal sentido, el PIT-CNT tiene que hacer dos cosas que aún no hizo: romper relaciones con la central sindical sionista "Histadrut" y un paro con movilización en solidaridad con Palestina, como se hizo durante la Guerra de Vietnam y durante la Segunda Guerra Mundial.

Sobre el primer punto, está sobre la mesa la moción de AFFUR en el último congreso que junto al resto de resoluciones generales, las desviaron para que se discutan en la Mesa Representativa. Desde la conducción del PIT-CNT no hay voluntad de discutir el punto con el pretexto de que "ya casi no tenemos relación con ellos". Entonces... ¿qué tanto le cuesta al PIT-CNT resolver sobre esto? ¿Extrañan los viajes con todo pago a Israel ofrecidos con el objetivo de blanquear al estado sionista?

Sobre el segundo punto es fundamental parar la producción para golpear a las clases dominantes (de las cuales los sionistas forman parte) ya que con el paro (aunque sea parcial) pierden dinero. Esta propuesta la estamos impulsando desde los sindicatos, la clase obrera organizada uruguaya debe estar a la altura.

Pablo Hernández

Reunión abierta sobre el Hidrógeno Verde en Tacuarembó

El pasado viernes 26 de setiembre a las 19 horas en Tacuarembó se realizó una actividad abierta organizada por la Asociación de Empleados y Obreros Municipales de Tacuarembó (ADEOMT). El tema: el famoso hidrógeno verde y lo que significa que se instalen proyectos de este tipo en Uruguay, y sobre todo en nuestro departamento. Fue un encuentro muy rico, con dirigentes sindicales, organizaciones sociales y activistas ambientales. Estuvieron las compañeras de Agua es Vida Tacuarembó, que vienen desde el 2022 organizando charlas con académicos y denunciando los riesgos de este modelo que se presenta como "energía limpia", pero que en la práctica amenaza nuestras fuentes de agua y nuestra forma de vida. Un representante de Pueblos originarios de la zona que viene manifestadose en contra del extractivismo del agua, denunciando la sobreexplotación del acuífero guaraní y el daño a las aguas superficiales causado por las extensas plantaciones de eucaliptos y la agricultura intensiva, afectando a las comunidades. También llegaron compañeros de Paysandú, que contaron su experiencia con la iniciativa legislativa presentada en la Junta Departamental para prohibir la producción de hidrógeno verde en todo el departamento. Explicaron cómo lograron organizarse, juntar firmas y empujar una propuesta concreta para defender el agua y la tierra. En esta parte estuvo también el abogado Michael Dicmarch, que aclaró los puntos legales y normativos, mostrando que la lucha también se da en el terreno jurídico. Se discutió fuerte sobre lo que llaman la "transición energética". ¿Transición para quién? ¿Con qué consecuencias? Se puso sobre la mesa que este tipo de proyectos no vienen a traer beneficios reales para la

¿Energía limpia y Verde?

En el documento presentado por la empresa multinacional HIF Global para Paysandú, de capitales Alemanes se detalla que su capacidad de producción será de 876.000 toneladas de e-metanol y 313.390 toneladas de e-gasolina por año. Ambos productos serán exportados, o sea se produce un derivado. Para producir esto se necesita una gran cantidad de Agua potable y Energía eléctrica, son la planta de producción de combustibles sintéticos; La compañía pretende ejecutar obras para realizar el megaemprendimiento, para ello necesita proyectos para la generación de energía eléctrica a partir de fuentes renovables (plantas fotovoltaicas y parques eólicos) y la conducción de esta hacia el punto de conexión para el suministro de la planta. La producción de combustibles sintéticos a partir de hidrógeno y dióxido de

carbono hará uso de agua, la que provendrá de una toma de agua superficial en el río Uruguay, desechos forestales (biomasa) y energías renovables y cuyo excedente va ser comprado por el Estado por UTE o exportado como ya hace UPM.

Cuando la planta esté en plena capacidad de operación, esperan "el arribo de aproximadamente 110 camiones por día" para alimentar tres calderas de combustión de residuos forestales. Estiman que el consumo de esta biomasa será de 951,400 toneladas anuales. Durante el proceso de combustión de los desechos forestales generarán cenizas, aproximadamente 33.029 toneladas por año. Por esta razón, el provecto incluye un depósito de residuos sólidos industriales para su disposición final. Para ello se planifican dos grandes parques solares y eólicos, El llamado Lucía es una planta solar fotovoltaica conformada por 1.844.400 paneles que se planea distribuir en 1.500 hectáreas en un predio ubicado a 12 kilómetros del poblado El Eucaliptus (Paysandú). El otro, denominado Elena, es un parque eólico que contará con 158 aerogeneradores y que se estima que ocupará 47,5 hectáreas. La vida útil de la planta de combustibles sintéticos se estima en 40 años.

En conclusión:

- Se Gastan enormes cantidades de agua dulce, consumen grandes cantidades de energía y utilizan grandes extensiones de tierra productiva. -Prometen empleo, pero casi siempre de forma precaria y en poca cantidad,

como ya pasa en la localidad de Chamberlain (Tacuarembó). - Generan riqueza, sí... pero para las multinacionales, mientras los costos ambientales y sociales los pagamos nosotros.

Quedó claro que el tema preocupa cada vez más a la población, y que es necesario abrir espacios de información, organización y debate para no dejar que decidan por nosotros lo que se hace con nuestros bienes comunes.

Es clave entender que una planta de hidrógeno verde no es "progreso" ni "desarrollo nacional". Es más de lo mismo: un modelo de capitalismo dependiente, donde los países del Sur entregamos nuestros recursos —agua, tierra, energía— para sostener el consumo y la acumulación de los grandes monopolios imperialistas. El hidrógeno verde aparece como una "solución tecnológica", pero en realidad es un nuevo disfraz del saqueo. Los países ricos buscan limpiar su imagen "verde", mientras descargan sobre pueblos como el nuestro los impactos y la pérdida de soberanía. La verdadera salida no está en entregarle nuestra agua a las transnacionales, sino en poner la producción energética al servicio del pueblo y no del capital extranjero. Eso exige un proyecto revolucionario que defienda los bienes comunes, reorganice la economía y garantice que las tecnologías estén al servicio de las necesidades populares. Porque si no, lo que nos venden como "energía limpia" termina siendo simplemente una nueva forma de saqueo pintada de verde.

Florencia

Pase Libre para las personas en situación de discapacidad. **El gobierno** progresista se hace el distraído.

Prof. Andrés Freire.

Como tantas otras normas la ley 18651 nació con un problema muy grave, no se destinaron los fondos para su plena vigencia en ninguno de los gobiernos progresistas, tampoco en el de la coalición multicolor, y ahora donde hubo un compromiso de ambas fórmulas presidenciales que compitieron en el ballotage de contemplar el pase libre para la discapacidad, el mismo parece destinado a tener el mismo fin que el 6 más 1 % prometido o la recuperación salarial la nada.

El progresismo amago, se integró una

comisión con mandos medios del MTOP, MIDES, MSP, Secretaria de DDHH de Presidencia y Ariel Ferrari por el BPS, este grupo elaboró una serie de propuestas en 8 escenarios distintos de implementación, se dijo que iba a haber pasos concretos de avance, pero ... no hay asignación presupuestal prevista. Al concurrir la Coordinadora de Pase Libre a Comisión de Presupuesto integrada con Hacienda, la respuesta de Ana Olivera diputada del PCU quien presidia la misma fue, "tomamos el planteo, para ahora o para más adelante", el más adelante ya sabemos lo que significa, 20 años más.

Al momento queda claro que las personas en situación de discapacidad no son prioridad, quedaron excluidas incluso del 2% de ajuste adicional, las que requieren asistentes personales seguirán esperando años para ver si les corresponde, y el pase libre nacional, que tiene rango constitucional por los convenios que nuestro país firmó, seguirán esperando. Sacrificar a este grupo social en aras del déficit fiscal es lo que unen a Milei con Oddonne, la diferencia es que aquí hay mucho menos que recortar.

Trabajadores/as tercerizados/as del **MIDES en lucha**

Pasan los meses y la incertidumbre en los trabajadores y trabajadoras tercerizados de MIDES continúa. Las respuestas desde el ministerio son nulas, mientras desde el ministerio salen a hacer prensa alabando su gestión, las personas que le han puesto el cuerpo y el alma al invierno atendiendo situaciones en un ámbito cada vez más complejo no cobran su sueldo.

El ministerio comandado por Gonzalo Civila sigue lavándose las manos ante un reclamo tan básico como es cobrar en tiempo y forma. Actualmente hay organizaciones que tienen a sus empleados/as hasta con 3 meses de atrasos salariales, porque desde las autoridades de MIDES en vez de pagarles cómo se debe prefieren hacer la plancha y ni siquiera dar explicaciones ya que deciden no presentarse a reuniones tripartitas convocadas por el sindicato (SUTIGA) desde el ministerio de trabajo. Esta falta de dinero también afecta el día a día en cada Centro MIDES, ya que no se puede comprar los insumos necesarios para la subsistencia de cada centro, muchas veces siendo los/as trabajadores/as mismos/as que pagan por cosas básicas para la atención de los usuarios.

A esto hay que sumarle las políticas precarizadoras hacia el sistema, tienen la visión que cómo se trabaja con gente pobre hay que darles lo mínimo indispensable, esto lo remarcan teniendo casas en pésimo estado en donde pernoctan el doble de usuarios de los que deberían, en habitaciones infestadas por chinches y otros problemas que no se pueden combatir a causa de la falta de dinero y por la falta de personal califica-

Mientras Orsi pasea por "el primer mundo" dando discursos tibios en cuanto al genocidio Palestino por parte del Estado sionista asesino de Israel, muchos de sus compatriotas estamos reclamando lo básico para un trabajador. un sueldo a cambio de un trabajo por el cual el sistema político se saca cartel.

Exponen que sus políticas para personas en situación de calle fue un éxito cuando en estos últimos meses han fallecido más personas que en los últimos inviernos sumados. Mientras se siga festejando hacinar personas sin cubrir sus necesidades básicas y mientras los/as trabajadores/as sigan sin percibir un salario, todo lo que salgan a decir a los medios sobre sus políticas será falso, otra mentira más de esta falsa izquierda que prefiere hacerle los mandados a los más poderosos mientras que los pobres son cada vez más pobres.

Camilo

A 49 años del fallecimiento de Mao Tzetung 9/9/1976 - 2025



El presidente Mao al frente del PCCH lideró la primera revolución proletaria en un país oprimido, semifeudal y semicolonial, dirigida por la clase obrera y su partido, un auténtico Partido Comunista, marxista-leninista, que integró la ideología del proletariado con las condiciones concretas de su país.

En China era ampliamente mayoritaria la población campesina y por lo

tanto si bien la clase obrera era la clase de vanguardia, el campesinado era la fuerza motriz principal. Mao Tzetung y el PCCH comprendieron esta particularidad y las diferentes condiciones de su revolución con la revolución socialista en Rusia.

En esas condiciones Mao Tzetung desarrolló la teoría revolucionaria del proletariado y el partido encabezó la guerra popular y prolongada, del campo a la ciudad, tres guerras revolucionarias contra los grandes terratenientes y la burguesía intermediaria, y la guerra de liberación nacional contra el Japón.

Con la guerra popular prolongada se fueron forjando zonas liberadas donde se estableció el estado de Nueva Democracia, con gobiernos de Frente Único, de obreros, campesinos, intelectuales y también con sectores bajos de la burguesía nacional, como decía Mao, "hasta cierto punto y por determinado período". Manteniendo el partido la independencia en dicho frente, "no todo pasa por el Frente".

Con la revolución "el pueblo chino se puso de pie", al decir de Mao a pocos días de la toma de Pekín. Coronada la revolución de Nueva Democracia se avanzó ininterrumpidamente Socialismo, lo que permitió dar un salto gigantesco, avanzando en la colectivización en el campo, profundizando la Reforma Agraria, industrializando el país, asegurando además el trabajo, salud, vivienda y educación para todo el pueblo.

En China como en la URSS, mientras existió el socialismo, este demostró su superioridad frente al capitalismo. El proletariado fue derrotado y el capitalismo fue restaurado por los revisionistas, hoy ambos países son potencias imperialistas. Pero fueron las grandes revoluciones proletarias del siglo XX, que extendieron el socialismo a la tercera parte de la humanidad, dejando grandes enseñanzas a la clase obrera internacional y los pueblos oprimidos del mundo.

La clase obrera y el pueblo uruguayo, debemos aprender de los grandes aportes de Mao, quien desarrolló el marxismo-leninismo a una tercera etapa y en otras condiciones debemos forjar al calor de las luchas un fuerte partido proletario-revolucionario, un combativo frente antioligárquico-antiimperialista en una perspectiva revolucionaria, en la que seguramente los continuadores de la gesta artiguista se pondrán de pie junto a los pueblos hermanos del continente.

En esa perspectiva trabaja desde 1972 el Partido Comunista Revolucionario, forjando agrupaciones clasistas en el movimiento sindical, organizaciones combativas en el movimiento feminista popular y el movimiento estudiantil, trabajando activamente por los derechos humanos y en la defensa de nuestros recursos naturales.

En esa perspectiva trabajamos también desde el 2006 junto a las organizaciones políticas que integramos la Unidad Popular.

¡Gloria eterna al camarada Mao **Tzetung!**

LA REVOLUCION CHINA Y EL PARTIDO COMUNISTA DE CHINA MAO- (Diciembre de 1939) (extracto)

LA DOBLE TAREA **DE LA REVOLUCION CHINAYEL PARTIDO COMUNISTA DE CHINA**

Resumiendo las anteriores secciones del presente capítulo, podemos ver que la revolución china, considerada en su conjunto, tiene una doble tarea.

Dicho de otra manera, comprende una revolución democrático-burguesa (la revolución de nueva democracia) v una revolución socialista proletaria, la revolución de la presente etapa y la de la etapa futura. En el cumplimiento de esta doble tarea revolucionaria, la dirección incumbe al Partido Comunista de China, partido del proletariado chino; sin su dirección ninguna revolución puede triunfar.

Dar cima a la revolución democrático-burguesa (la revolución de nueva democracia) y, cuando estén dadas todas las condiciones necesarias, transformarla en una revolución socialista, he aquí en su totalidad la grande y gloriosa tarea revolucionaria del Partido Comunista de China. Todos los miembros del Partido deben luchar por su cumplimiento y en ningún caso dejarla a medio camino. Algunos militantes políticamente inmaduros piensan que nuestra tarea se limita a la actual revolución democrática y no incluye la futura revolución socialista, o creen que la presente revolución o la revolución agraria son ya la revolución socialista. Hay que subrayar que estos puntos de vista son erróneos. Todo comunista tiene que saber que, tomado en su conjunto, el movimiento revolucionario chino dirigido por el Partido Comunista de China abarca dos etapas: la revolución democrática y la socialista. Se trata de dos procesos revolucionarios cualitativamente distintos, y sólo después de consumado el primero se puede pasar al cumplimiento del segundo. La revolución democrática es la preparación necesaria para la

revolución socialista, y la revolución socialista es la dirección inevitable para el desarrollo de la revolución democrática. objetivo El final por el cual luchan todos los comunistas

es la instauración definitiva de la sociedad socialista y de la comunista. Sólo comprendiendo tanto las diferencias como las interconexiones entre la revolución democrática y la revolución socialista, podremos dirigir correctamente la revolución china.

Fuera del Partido Comunista de China, ningún otro partido (burgués o pequeñoburgués) está a la altura de la tarea de dirigir hasta su consumación las dos grandes revoluciones de China, la democrática y la socialista. Desde el mismo día en que nació, el Partido Comunista de China



ha tomado sobre sí esta doble tarea, v durante dieciocho años cabales ha venido luchando arduamente por su cumplimiento.

Esta es una tarea gloriosísima, pero al mismo tiempo muy dura. Será imposible cumplirla sin un Partido Comunista de China bolchevizado que abarque todo el país, tenga un amplio carácter de masas y esté plenamente consolidado en los terrenos ideológico, político y organizativo. Por lo tanto, es deber de cada comunista tomar parte activa en la construcción de un Partido así.

ARGENTINA EL GOBIERNO SE ARRASTRA ANTE LOS YANQUIS



Un gobierno rastrero

Milei y sus funcionarios volvieron a arrastrarse ante el presidente yanqui Donald Trump, para conseguir promesas de dólares que le permitan llegar a las elecciones de octubre, pese al fracaso de su plan económico En una entrevista de tres minutos graficó que, para este jefe imperialista, Milei más que un amigo es un perrito faldero.

Además, en la Asamblea de las Naciones Unidas se abrazó con el genocida del pueblo palestino, el primer ministro de Israel Netanyahu. Semejantes infamias hacen crecer el repudio en nuestro pueblo hacia este gobierno corrupto, hambreador y entreguista.

Los cipayos que nos gobiernan se

emocionaron "al borde de las lágrimas", como dijo el ministro de Economía Toto Caputo, cuando tanto el presidente yanqui Trump como su secretario del Tesoro Scott Bessent (equivalente al ministro de Economía), reafirmaron su apoyo a Milei como uno de sus principales defensores en nuestro continente.

Bessent dijo que el gobierno yanqui puede darle a Milei un swap por 20 mil millones de dólares, comprar "bonos argentinos en dólares", y que empresas norteamericanas "planean realizar importantes inversiones extranjeras directas en Argentina". Eso sí, condicionó este "salvataje" a que en octubre haya "un resultado electoral positivo", es decir, que gane Milei. En una injerencia abierta propia de los colonialistas, tanto Trump como Bessent salieron a pedir el voto para Milei. Pocas veces en la historia vimos tremenda intromisión de una potencia extranjera en nuestra política.

El abierto apoyo del gobierno yanqui a Milei y su casta es parte del crecimiento de la disputa entre las grandes potencias imperialistas por nuestro continente y nuestra patria. En una América del Sur donde los yanquis están a la ofensiva para recuperar lo que ellos consideran su "patio trasero", el gobierno de Milei es hoy su principal aliado.

En lo militar son públicas las pretensiones de Estados Unidos de montar una base en Tierra del Fuego, para aumentar su control en el Atlántico Sur junto a la base de la OTAN en las usurpadas Malvinas, en un paso más de su enfrentamiento con la China socialimperialista. Además, exigen medidas que hagan retroceder la penetración económica del imperialismo chino en Argentina como el desarme del swap con China, y pretenden manejar los minerales estratégicos de las "tierras raras" y la entrega de nuestra industria de energía nuclear.

El fracaso del plan económico y la corrida cambiaria se dieron en el contexto de la paliza electoral en la provincia de Buenos Aires, las movilizaciones masivas contra los vetos, las votaciones adversas en el parlamento, por eso era necesario frenarla en horas y el gobierno no tenía ya como lograrlo.

El salvataje de Trump fue en tiempo de

descuento. El swap es para cubrir los vencimientos externos del 2026, pero no son "dólares frescos", es como una cuenta corriente que podés usar endeudándote, pero con el permiso del "prestamista". La compra de bonos de deuda argentina permite alejar pagos.

Para frenar la corrida el gobierno apeló a las exportadoras, agentes directos de la intermediación imperialista. Armó una monumental estafa en su beneficio bajando a cero las retenciones a la exportación de soja y carne. En 48 horas Bunge, LDC, Cofco, Viterra, Cargill, entre otras declararon ventas por 7.000 mil millones de dólares, y se embolsaron una diferencia del 26%, más de 1.500 millones, ya que ellos habían comprado los granos a los productores, descontándole las retenciones del 26% que el gobierno dejó de cobrar.

Hay que derrotar al gobierno avanzando en la unidad y lucha multisectorial en las calles y en las elecciones de octubre, para imponer otra política y otro gobierno.

(Extractado del Hoy del PCR-A)

Declaración final del XXIX Seminario Internacional Problemas de la Revolución en América Latina

CAMBIOS EN LA GEOPOLÍTICA INTERNACIONAL

Vivimos un mundo convulsionado, en el que las contradicciones entre países imperialistas se agudizan y la agresividad de estos en contra de las naciones y pueblos oprimidos también crece y crecen los peligros de guerra mundial, que ponen en riesgo la existencia misma de la humanidad, afectada ya por la crisis ambiental provocada por el capitalismo imperialista. Pero a su vez, es un tiempo en el que se acrecienta la lucha de los trabajadores, la juventud y los pueblos en contra de los portadores de la violencia reaccionaria, de los pregoneros de la guerra, de los causantes de las lacerantes condiciones en las que viven nuestros pueblos.

Atrapado por sus propias contradicciones, el imperialismo estadounidense pierde espacios en su condición de potencia hegemónica, que le caracterizó desde la década de 1980. Esta circunstancia ha exacerbado su agresividad, hoy visible en la política supremacista blanca, racista y xenófoba del gobierno de Donald Trump, así como en la ofensiva emprendida para preservar los intereses de los monopolios estadounidenses, que adopta la forma de una guerra comercial con la imposición de aranceles, incluso como medio de injerencia en los otros países.

China, convertida en una gran potencia

imperialista, hoy le disputa la hegemonía mundial, y ha logrado incorporar a su proyecto a países que, sin distanciarse totalmente del imperialismo yanqui, aprovechan las contradicciones para su particular beneficio.

Las grandes potencias militarizan sus economías, profundizan la carrera armamentista, promueven y financian conflictos bélicos localizados, crean bases militares en varios países. El imperialismo estadounidense y sus aliados fortalecen a la OTAN como parte de sus preparativos de guerra.

También asistimos a un período de ascenso de corrientes y fuerzas políticas de derecha, ultraconservadoras, fascistas y filofascistas, que arremeten en contra de los derechos democráticos de los trabajadores, la juventud, las mujeres y los pueblos, como parte de su programa reaccionario orientado a garantizar los intereses de los monopolios que representan y a sostener la permanencia del sistema capitalista vigente.

No solo oscuros nubarrones dominan el escenario actual. ¡Los pueblos resisten y luchan! Ahora más que antes.

Masivas movilizaciones recorren los cinco continentes. Frente a los tambores de guerra, se alzan con fuerza gritos de paz. El pueblo palestino, víctima de un genocidio, lucha heroicamente y cuenta con la solidaridad de millones de hombres y mujeres en todo el mundo, que al mismo tiempo condenan al sionismo israelí y a las maquinarias de guerra que sostienen la opresión. Hoy, la lucha contra la guerra y por la paz es una bandera antiimperialista y revolucionaria.

En todo el mundo, los trabajadores y los pueblos luchan por sus reivindicaciones y derechos, enfrentan las políticas de los gobiernos que afectan a los intereses populares y actúan al servicio del gran capital.

Las organizaciones sociales y políticas que combatimos las injusticias generadas por el mundo del capital somos conscientes que es necesario superar la situación actual de una manera revolucionaria, apoyándonos en todas las formas de lucha que sean necesarias. Sabemos que la base para el éxito de

Sabemos que la base para el exito de nuestro proyecto radica en la unidad de los trabajadores, campesinos, jóvenes, mujeres, pueblos originarios, artistas e intelectuales democráticos, de todos los sectores explotados y oprimidos.

Quienes suscribimos esta Declaración, nos comprometemos a trabajar por la unidad de las fuerzas sociales y políticas que luchan por transformar el mundo. Apostamos a una unidad que levante en alto las banderas del antiimperialismo, de la defensa de los derechos democráticos de los trabajadores, de las mujeres, de la juventud de la niñez y los pueblos. Una unidad que defienda la soberanía de los países dependientes y apoye la independencia y autodeterminación de los países coloniales, que enarbole los principios de la solidaridad entre los pueblos, que defienda la naturaleza y que actúe con independencia política frente a toda potencia imperialista y frente a los dueños del gran capital.

Esta unidad debe convertirse en la fuerza que lleve a los pueblos a su emancipación, al triunfo de la revolución y el socialismo.

El Seminario Internacional Problemas de la Revolución en América Latina se reafirma en la convicción de que sí es posible poner fin a la barbarie del sistema capitalista-imperialista si consolidamos nuestras fuerzas, nuestra organización y profundizamos nuestra lucha emancipatoria de la sociedad.

Quito, agosto 2 de 2025

Partido Marxista-Leninista de Alemania MLPD, Partido Comunista Revolucionario de Argentina. Federación Nacional Campesina de Argentina. Partido Comunista Revolucionario – Brasil. Unión de la Juventud Rebelión - Brasil. Unidad Popular por el Socialismo – Brasil. Partido Comunista de Colombia (marxista-leninista). Movimiento por la Constituyente Popular - Colombia. Juventud Democrática Popular - Colombia. Delegación del Consejo Departamental de Juventudes de Nariño - Colombia. Partido Comunista Marxista-Leninista del Ecuador. Juventud Revolucionaria del Ecuador. Unidad Popular – Ecuador. Frente Popular - Ecuador. Unión General de Trabajadores del Ecuador. Mujeres por el Cambio - Ecuador. Federación de Estudiantes Universitarios del Ecuador. Federación de Estudiantes Secundarios del Ecuador. Confederación Unitaria de Barrios del Ecuador. Unión Nacional de Educadores - Ecuador. Asociación Ecuatoriana de Amistad con el Pueblo Saharaui. Partido Comunista de México (marxista – leninista). Frente Popular Revolucionario - México. Unión de la Juventud Revolucionaria de México. Unión General de Trabajadores de México. Unión de Trabajadores de la Educación - México. Unión Revolucionaria de Trabajadores del Arte - México. Partido Comunista Peruano (marxista-leninista) Bandera Roja. Movimiento Democrático Popular del Perú. Trabajadores y Estudiantes Comunistas por el Cambio Social -Puerto Rico. Partido Comunista del Trabajo – República Dominicana, Movimiento de Mujeres Trabajadoras de República Dominicana. Frente Estudiantil Flavio Suero de República Dominicana. Unión Clasista de Trabajadores de República Dominicana. Liga Internacional de la Lucha de los Pueblos.